
PROTOKOLL 
 

Ortsbeirat Mackenzell 

Sitzungsdatum 25.03.2024 

Sitzungsbeginn 20:00 Uhr 

Sitzungsende 21:45 Uhr 

 

Anwesend Katja Hartung-Jesensky 
Julia Richter-Gollbach 
Gerhard Kohl 
Sabine Trapp 
Jana Baumgart 
Marcus Schellenberger  
Daniel Trapp 
Georg Durstewitz 

 

Entschuldigt Christoph Hahn  

Gäste Annette Trapp (Stadtverordnete) 
Theo Ziegler (Stadtverordneter) 
Hermann Quell (Stadtverordneter) 

 

 

TOP 1 - Begrüßung  Konkrete Frage/Auftrag 
an die Verwaltung 

Die Ortsvorsteherin Katja Hartung-Jesensky begrüßte die anwe-
senden Mitglieder des Ortsbeirates und die Stadtverordneten 
zur Ortsbeiratssitzung. 
 
Es wurde festgestellt, dass die Einladung vom 28.02.2024 ord-
nungsgemäß versendet wurde. Zum letzten Protokoll bestanden 
keinerlei Einwände, dieses und die letzten Protokolle wurden auf 
www.mackenzell.de veröffentlicht. 
 
Die Ortsvorsteherin beantragte eine Ergänzung der Tagesord-
nung um den TOP 4 „Haushaltsplanung“, welcher zugestimmt 
wurde. 
 

 

 
 

 

TOP 2 – Protokoll der letzten Sitzungen Konkrete Frage/Auftrag 
an die Verwaltung 

Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es keine nennenswerten 
Rückmeldungen aus der Stadtverwaltung und auch keine Fra-
gen der anwesenden Ortsbeiratsmitglieder. Offene Themen wur-
den unter TOP 4 besprochen. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 



TOP 3 – Informationen aus der Sitzung aller Ortsvorsteher 
 

Konkrete Frage/Auftrag 
an die Verwaltung 

Die Ortsvorsteherin berichtete einleitend kurz davon, dass der 
Termin auch zum Roll-out der neuen AHA Sonderedition genutzt 
und das Produkt und die Idee dazu dort vorgestellt wurden. 
 
Weiter berichtete sie davon, dass das neue kommunale Ent-
wicklungskonzept (KEK) vorgestellt wurde. Es umfasst netto 1,5 
Mio. EUR und hat eine Laufzeit von 6,5 Jahren zzgl. 2 weitere 
Jahre Umsetzungszeit. Das hessische Programm zur Dorfent-
wicklung bezieht sich auf Maßnahmen in Stadtteilen, nicht je-
doch in der Kernstadt. Der Ortsbeirat entschied darüber, dass 
die weitere Ausarbeitung mit Unterstützung des Konzeptteams 
Mackenzell erfolgen solle. Das bestehende Konzept umfasst be-
reits viele Ideen zur Dorfentwicklung, bei einem Termin am 
15.04.2024 sollen Förderschwerpunkte identifiziert und die we-
sentlichen Fördermöglichkeiten gemeinsam erarbeitet werden.  
 
Fristgerecht wird das Konzept dann außerhalb des Protokolls an 
die Stadtverwaltung nachgereicht. 
 
Eröffnung der Konzeptphase war am 05.03.2024 und bis Ende 
April 2024 sollen Ideen eingereicht werden. Im Zeitraum Mai bis 
Oktober erfolgt die Sichtung und Bearbeitung der eingegange-
nen Ideen und am 19.12.2024 folgt der Beschluss zur Umset-
zung durch die Stadtverwaltung. 
 
Weiterführende Informationen zu KEK sind diesem Protokoll bei-
gefügt.  
 
Abschließend berichtete Katja Hartung-Jesensky über neuste In-
formationen zum Bau der geplanten Stromtrassen (Südlink). 
Das Stadtgebiet von Hünfeld wird beim Bau dieser Trassen nicht 
tangiert. Neu hingegen sind die Ausbauplanungen der sog. 
Fulda-Main-Leitung, welche nach aktuellem Planungsstand auf 
80m Breite einmal quer durch die Praforst führte. Die Stadtver-
waltung Hünfeld und der Ortsbeirat Sargenzell haben den Ver-
antwortlichen hierzu den Vorschlag gemacht, die Trasse an den 
Waldrand zu verlegen. Dieser wird aktuell geprüft. 
 

 
 
 

 
 

 

TOP 4 – Haushaltsplanung 2025 Konkrete Frage/Auftrag 
an die Verwaltung 

Die Ortsvorsteherin brachte diesen Termin aus eigener Erfah-
rung frühzeitig auf die Tagesordnung, damit der Ortsbeirat ge-
meinsam über Investitionen beratschlagen konnte. 
 
Die nachfolgenden Punkte werden für die Haushaltsplanung 
2025 angegeben: 
 

- Sanierung der Waldwege in der Hardt inkl. Entfernung 
von Totholz, Beseitigung von Laub und Neubefestigung 
der Wege. Die Sitzgruppe wird dann aus privaten Mitteln 
erneuert. 

- Renovierung Kombinationsgebäude, konkret öffentlicher 
Teil. Hier sollen bitte die Wände gestrichen sowie die De-
cken und Böden grundlegend gesäubert werden. 

- Sanierung „Schmidtsborn“ (bitte vorher prüfen, ob das 
Holz saniert werden kann bzw. muss) 

 



  

TOP 5 – Durchsprache offene Themen Konkrete Frage/Auftrag 
an die Verwaltung 

Die nachfolgend genannten Themen brachte die Ortsvorsteherin 
deshalb auf die Tagesordnung, weil der Ortsbeirat dazu bislang 
keine abschließende Information erhalten hat und die Sachver-
halte hiermit erinnern möchte: 
 

- Anfrage zur Errichtung von Ortsinformationstafeln, zu-
letzt vom 11.09.2023. 

 
- Anfrage zur Instandsetzung der Zuwegung Tonica-Stein-

bruch „von unten“ (Feldweg zur Landstraße) aus sowie 
Angleichung der Schwelle am Ende des neu geteerten 
Weges oberhalb des Steinbruchs 

 
 
 
 
 
 
 

Bitte Rückmeldung zum Sach-
stand, vielen Dank! 
 
 
Bitte Rückmeldung zum Sach-
stand und Erledigungszeitpunkt, 
vielen Dank! 

 

TOP 6 – Anträge, Anfragen und Verschiedenes Konkrete Frage/Auftrag 
an die Verwaltung 

Zum letzten Tagesordnungspunkt berichtete die Ortsvorsteherin 
von der Änderung des Flächennutzungsplans im Bereich „Mar-
garetenweg / Am Graben“ von einem Mischgebiet zum Wohnge-
biet. Der Ortsbeirat hat hierzu keine Einwände. 
 
Weiter berichtete sie über die erfolgte Abnahme der Straße „Am 
Kerbach“. Der Ortsbeirat ist der Meinung, dass neben den be-
reits bekannten und notwenigen Nacharbeiten weitergehend ge-
prüft werden sollte, ob der Bordstein am Ende des Weges (auf 
dem Bürgersteig führend) abgesenkt werden kann, um auf die 
Nüster Straße zu gelangen (als Radfahrer). 
 
Für die Anwohner der Straße „Zur Markwiese“ fand eine Anlie-
gerversammlung statt, welche den geplanten Ausbau beinhal-
tete. Der Ausbau soll bis Oktober 2024 abgeschlossen sein, der 
bislang offen liegende Graben wird verrohrt.  
 
All diejenigen, die sich als freiwillige Wahlhelfer zur Europawahl 
am 09.06.2024 gemeldet hatten, wurden an die Stadtverwaltung 
gemeldet. Aktuell wird noch ein/e Freiwillige/r gesucht. Interes-
senten könnten sich bei Katja Hartung-Jesensky melden. 
 
Das „Frühlingserwachen“ als Nachfolger der früheren Senioren-
nachmittage in Mackenzell und Molzbach war ein voller Erfolg, 
berichtete die Ortsvorsteherin und dankte zeitgleich allen Helfe-
rinnen und Helfern des Ortsbeirates und darüber hinaus.  
 
Abschließend berichtete die Ortsvorsteherin darüber, dass sich 
einzelne Vereine an der ausgerufenen Osterputzaktion beteili-
gen. Der Ortsbeirat wird sich nicht separat an der Aktion beteili-
gen, da die Interessierten schon in anderen Sammelgruppen ak-
tiv sind. Weiterhin informiert sie darüber, dass es gem. der Ge-
fahrenverordnung der Stadt Hünfeld nun eine Anleinzone am 
Sportplatz und angrenzenden Wegen gibt.  
 
Aus dem Plenum ergaben sich darüber hinaus die nachfolgen-
den Anfragen/Anträge: 
 

- Planungsstand Außenentwässerung / Rückhaltebecken 
- Instandsetzung Gedenkstein „Trapp“ bei der VR-Bank 
- Ausbesserung Löcher im Gehweg des Schmiedsgäss-

chens 

 
 
 
 
 
 
 

Wir bitten um Stellungnahme 
und Überprüfung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bitte um Information 
Bitte um Überprüfung und Erle-
digung 
Bitte um Überprüfung und Erle-
digung 



- Informationen / Zeitplanung zu Baumaßnahmen Mensa 
Grundschule Mackenzell 

- defekte Fenster in Turnhalle Mackenzell 

Bitte um Information 
 
 
Bitte um Information 

 

Mackenzell, 01.04.2024 

 

gez. Katja Hartung-Jesensky  Julia Richter-Gollbach 

(Unterschrift Ortsvorsteher/in) (Unterschrift Schriftführer/in) 


